

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano, número 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, á las mismas señas.

# El Adelanto

En Salamanca. . . . . 1'25 ts.  
Fuera de idem, un trimestre. . . 4'50 "

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.  
PAGO ANTICIPADO

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE SALAMANCA

FRANQUEO CONCERTADO

Número atrasado 10 cts.

Época 2.ª

Jueves 8 de Noviembre de 1904

AÑO XX.—Núm. 8.291

## AYUNTAMIENTO

Bajo la presidencia del señor Romo Zugarondo, y con asistencia de los concejales señores Romo y Villar, celebró ayer la sesión subsidiaria, en la que fueron aprobados los siguientes asuntos puestos á la orden del día:

Acta de la anterior.  
Informe de la Comisión de Obras en el expediente de enagenación de la antigua casa de máquinas de elevación de aguas.

Medición y valoración de las aceras nuevas, cunetas, adoquinados, bordillos y aceras viejas colocadas por el contratista.

Liquidación del agua elevada por el contratista de este servicio durante el último trimestre.

Solicitudes de doña Josefa Díaz, doña Dorotea Chamorro, don Enrique Louis, don Luis Monje y don Lorenzo Iglesias, pidiendo licencias para ejecutar obras.

Idem de don Julio Pérez y don Francisco Luco para hacer tomas de agua.

Idem de don Angel Corcostrégui y don Ignacio Ortega, pidiendo empadronamiento.

La sesión duró poco más de media hora.

## Alcance Postal

Madrid 2.

## SENADO

Abre la sesión á las cuatro menos cuarto el general Azorárraga.

En el banco azul, el señor ministro de Obras públicas.

En los rojos, once senadores.

### Juramento

Lo presta el señor Quiroga Vázquez.

### Preguntas y peticiones

El señor conde de Casa-Vallencia trasmite al señor ministro de Instrucción pública la denuncia formulada por la prensa de la mañana de que en el pueblo de Bonillo están cerradas todas las escuelas, rogándole ponga remedio y exija las consiguientes responsabilidades.

El señor López Mora reclama, con toda urgencia, antecedentes relacionados con el proyecto de reforma del Concordato próximo á discurrir.

El señor Landeche (don Fernando) reclama datos relativos á la administración de justicia en el territorio de la provincia de Burgos.

El señor conde de Peña Ramiro desea saber qué medidas piensa tomar el Gobierno para que España tenga la ingerencia á que tiene derecho en la administración de Marruecos por el último tratado, en vista de algo que publica un periódico francés, y si nuestro embajador en París le ha enviado ejemplares del diario á que se refiere.

El señor ministro de Estado contesta que no acostumbra tomar medidas de gobierno por lo que digan artefactos de periódico; que el gobierno francés cumplirá con su deber y él no dictará disposición alguna fundada en referencias periodísticas.

Y, en fin, que nuestro embajador en París no se ha ocupado en semejante cosa, ni le ha remitido, ni tenido para qué, nada que con el periódico en cuestión se relacione.

### Orden del día

Queda admitido al ejercicio del cargo, como senador vitalicio, por haber justificado su aptitud legal, el señor don Diego Arias Miranda.

Y señalada como orden del día para el jueves la discusión de la reforma del concordato, se levanta la sesión á las cuatro y diez minutos.

El ministro de la Guerra ha puesto hoy á la firma del Rey el decreto creando la nueva división territorial militar.

En el Congreso hubo esta tarde más concurrencia que el día anterior.

Todo el mundo preguntaba qué es lo que ocurrirá cuando la Cámara reanude sus tareas, y las respuestas solían ser generalmente burlas.

Un diputado ministerial decía que en la semana próxima las minorías pensaban hacer un nuevo pacto para derribar al Gobierno, promoviendo un debate de altos vuelos.

Al hablarse de que mañana comen-

zaría la discusión del proyecto de reorganización de la Armada, consumiendo el primer turno en contra el señor Auñón, decía un diputado: «Por algo se empieza.»

Luego se entabló un diálogo entre varios diputados, sosteniendo en tono de broma que ese proyecto no lo dejarán pasar las minorías... si Maura no quiere que pase.

Se dijo también esta tarde en el Congreso que el señor Soriano abrigaba el propósito de hacer mañana uso de la palabra con objeto de oponerse á que los suplicatorios que le afectan quedaran comprendidos en el aplazamiento para su discusión, que indica la fórmula convenida el lunes.

Poco después llegó á la Cámara el señor Soriano y negó que tuviese tales propósitos, añadiendo que ese asunto lo trataría en la forma que debía tratarlo dentro de dos meses, cuando de nuevo se discutiera.

Ignoraba el señor Soriano si interpondría estos días en los debates del Congreso, pues todo dependía de los asuntos que se ventilasen.

Un amigo del señor Villaverde manifestó hoy que éste asistiría mañana á la sesión del Congreso y que va dispuesto á que se discutan los asuntos relativos á la cuestión económica pendientes en la Cámara y que, á su juicio, son los que deben tener preferencia en las actuales circunstancias sobre otros secundarios que el Gobierno se propone poner á discusión.

El jefe del Gobierno regresará á Madrid esta noche á las ocho del coto de Hortaleza, en donde ha pasado cazando esto, dos días con el duque de Santo Mauro.

Mañana se renirán los ministros en Palacio para celebrar Consejo y tal vez después se verificará un Consejoillo.

RIVERA.

## El coronel Ordóñez

(NOVELA COMPRIMIDA)

(Continuación)

—Unas amables compañeras del hombre—le atajó Elena, por miedo á que Ordóñez soltara alguna barbaridad de las gordas.

—¡Buena, bueno!—refunfuñó él, echando por boca y nariz, no nubes de humo, sino nubarrones tormentosos, según la fuerza con que los arrojaba.

Gracias al tacto é indulgencia de las dos señoras mayores, no siguió por aquella pendiente el coronel, y tomó la conversación otro giro menos peligroso.

Poco más de una hora duró la visita, y cuando salió Ordóñez, después de torturar por segunda vez las manos de sus amigas, tuvieron éstas que renovar á abanicazos la atmósfera de la sala, cargada de humo de tabaco, mientras cambiaban entre sí impresiones.

—¡Si lo sacuden... caen bellotas!—decía la abuela.

—¡Qué animal!—gemía la nieta, moviendo los dedos entumecidos por el último estrujón.

—Pero está bien relacionado—objetaba Elena, sacudiendo abanicazos á diestro y siniestro.—Eso es lo positivo que he sacado de la conversación, y como nos sirva de algo en el pleito...

—¡Si—contestó la abuela—habrá que resignarse á oírle disparatar.

En aquel momento entró Rufina diciendo:

—Ese señor, al marcharse, me ha dado un bastonazo.

—¿Qué?—exclamaron las tres á un tiempo.

—No muy fuerte, pero me dió con el bastón en las espaldas, preguntándome: ¿Qué tal sabes hacer el café?

—¿Y tú que le respondiste?

—Que regular... y él me dijo: Pues hay que hacerlo bien, como tinta, teniendo, como tinta china, que es como á mí me gusta.

—Querrá que le convidemos á tomar café—dijo la abuela.

—¡O se convidará él!—repuso la nieta.

—¡Allá veremos!—murmuró Elena.

III

Reanudó el coronel las relaciones amistosas con la familia de su camarada de colegio. Al principio iba á ver á las señoras cada cuatro ó cinco días, y por la tarde; luego fué acortando el plazo de las visitas, haciendo algunas nocturnas,

y al cabo de seis meses adquirió la costumbre de ir todas las noches, convidándose á tomar café (acertó Herminia) y llevando alguna vez consigo á su ayudante el capitán Correa, ó Correita, como le llamaban las muchachas de la localidad, porque era de corta estatura, muy guapito y muy amable.

Cuando el trato continuo le permitió reconocer bien el terreno, hizo el coronel dos importantes observaciones en aquella casa; primera, que las señoras estaban muy escasas de metálico (se ha visto á Rufina entrar con bultos sospechosos en la cercana casa de préstamos, y salir sin ellos), y segunda, que aquellas pobres señoras, tan distinguidas, tan guapas y tan simpáticas, observaban una conducta irreprochable; la casa de las cuatro mujeres era la de la honestidad y la decencia...

Muy retraídas del trato social, sus excursiones callejeras reducíanse á las indispensables para ir á misa, ó dar un corto paseo por sitios de poca bulla. Entregadas á las labores propias de su sexo, realizaban el milagro de presentarse en público bien trajeadas con cuatro trapitos que ellas mismas se arreglaban según la moda vigente, y la casa estaba siempre tan en orden, tan limpia, que según vanidosa frase de Rufina, encargada naturalmente de los zorros, la escoba y el estropajo, «se podían comer sopas en el suelo».

El pleito, el maldito y perdurable pleito era la obsesión de las tres damas. La verdad es que lo tenían casi abandonado... La esperanza se iba empujando en sus almas, iba encogiéndose como la piel de zapa... Ni noticias tenían del estado del tal pleito; nadie contestaba á sus cartas... ¡Era cosa perdida!

Y sucedió que un día el coronel se marchó á Madrid sin decirle ni cosa; que se estuvo por allá veinte días y que volvió sin decir á sus amigas ni una palabra referente al objeto del misterioso viaje.

A los tres meses justos, oyó sobre aquel hogar una bendición del cielo, la estupenda noticia de que habían ganado el pleito.

Para celebrar tan fausto acontecimiento que las sacaba de angustias y miserias disimuladas, hubo el gran banquete, al que asistieron el coronel y su ayudante. La abuela lloró...; Herminia se atrevió á decir, después de beber la segunda copa de champagne, que su amigo Ordóñez no era solo un hombre muy bueno, muy bueno, sino también graciosísimo y hasta fino; Elena, economizando palabras, estrechó enroscada las manos del coronel, sin que la doliera el formidable apretón del noble hijo de Marte; este nombró más de cincuenta veces el pentateuco, y Correita leyó unos versos amorosos.

Desde aquel día se vivió en aquella casa la abundancia, el bien estar, la tranquilidad de espíritu... Se abonaron de un golpe á Rufina la friolera de cinco años de salario, amén de un regalo espléndido, que bien lo merecía la fiel doméstica.

También desde aquel día comenzó Ordóñez á leer en los negros ojos de Elena unas cosas muy interesantes...

El hijo de Venus, el eternamente niño, con ser tan viejo como el mundo; Eros ó el Amor, se ríe del empeño siempre frustrado de los hombres por implantar el idioma universal.

El Amor ha ordenado á los ojos que hablen en su nombre y que se les entienda en todo el planeta; quiere que los ojos sean *lenguas de amores* (vease Cervantes); quiere que los ojos declaren, ruegan, exijan, amenacen, prometan, martiricen, deleiten, sonrían y... *se tuteen* (vease Alarcón).

Pues los parlanchines ojos de Elena no recibieron contestación de los de Ordóñez, el cual, firme como una roca en su propósito de morir élibe ó huero (esto dicen que significa *kallos* en griego, de donde viene el *callos* latino), y respetando más aún que la ordenanza militar el deber que se impuso de no afligir con el intento de una barrabasa á la viuda de su amigo, se hizo el sueco, sin quitar por eso la ocasión, y por tanto el peligro, de verla todos los días... ¡Buena era él para volver la espalda al enemigo!

Por su parte, la cándida señora creía tener guardado su amor bajo siete llaves, sin hacerse cargo de que se le asomaba el prisionero por los ojos para echar discursos, y resignábase ya á vivir perpetuamente en el país de los suecos, cuando... ¡oh dolor! echó de ver que su bravo coronel se dedicaba algunas noches á paliques demasiado largos

con Herminia... ¡Y en voz tan baja que no pudo atrapar ninguna palabra!

RAMIRO BLANCO

(Concluirá).

## DE ESPECTÁCULOS

### Salón-teatro "Variedades,"

Ante numeroso público representóse anoche, por tercera vez, el drama de Zorrilla, *Don Juan Tenorio*, escuchando sus intérpretes repetidas ovaciones.

Como en las anteriores representaciones, distinguieronse la señorita Nicuesa, las señoras Saiz y Fernández y los señores Nicuesa, Trempa y Muñoz.

El público salió muy complacido del espectáculo.

Para esta noche están anunciadas:

A las ocho y media *Los Baturros*.  
A las nueve y media *Nina ó La Bailarina de París*.

A las diez y media *La Nieta de su Abuelo*.

Entrada general 25 céntimos.

## Crónica local y provincial

El Ayuntamiento de Zamora ha acordado consignar en su presupuesto la cantidad de 125 pesetas con destino al orfeón *El Duero*.

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el *Ferro-Quina-Bisleri*.

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria en que la Comisión especial nombrada por la Diputación de Zamora, para que asistiera al Congreso agrícola de Salamanca, da cuenta á dicha Corporación de lo más saliente de las sesiones celebradas.

En la Casa de Socorro dará principio hoy la vacunación y revacunación de los pobres.

¿Queréis curar las fiebres palúdicas? Usad el *Esanotele*.

Ayer publicó el *Boletín Oficial* la distribución de 17.600 pesetas con que deben contribuir los pueblos del partido de Salamanca, incluso la capital, para el sostenimiento de la cárcel pública durante el año de 1905.

Se encuentra más aliviado de la enfermedad que le aqueja el señor Mansilla, magistrado de esta Audiencia.

El agua mineral de mesa *Nocera-Umbra* es refrescante, digestiva y gaseosa.

Acompañado de su bella hija Dolores, salió anoche para Madrid don José Manuel Rodríguez, profesor de esta Universidad.

Ayer dió principio la recaudación de las contribuciones territorial é industrial, correspondientes al cuarto trimestre.

UN JEFE de caballería vende un caballo en el cuartel. 3-2

En el Gobierno civil no se tiene noticia de que, como ha dicho *El Castellano*, hayan dimitido el alcalde y concejales de Béjar.

En el Círculo de Obreros habrá esta noche, á las ocho, conferencia religiosa.

El *Ferro-Quina-Bisleri* devuelve las fuerzas á los convalecientes.

El próximo Martes, á las diez, se celebrarán funerales por la muerte de la Princesa, en la Santa Basílica Catedral.

Se ha encargado de la Intervención de Hacienda, después de haber pasado una temporada en Madrid, don Manuel Obregón.

Quien usa el *Ferro-Quina-Bisleri*, come con apetito.

Hállase entre nosotros, con su bella hija Pepita, don Eugenio Estévez Bustillo, magistrado de la Audiencia de Zamora.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa *Nocera-Umbra* se combate la obesidad.

En el Café Suizo ha sido obsequiado con un banquete por sus compañeros el funcionario en estas oficinas de Hacienda, señor Bazares, trasladado recientemente á Avila.

El *Ferro-Quina-Bisleri* vence las anemias.

Por el Juzgado de instrucción de Alaba de Tormes se cita á los demandados en juicio declarativo de mayor cuantía, sobre reivindicación de la octava parte de varios terrenos y reclamaciones de las rentas por las mismas producidas ó debidas producir, don Juan Dieguez Avila,

vecino de citada villa, don Ciriaco y don Isaac Gómez, vecinos de Santa Lucía y Barco de Avila, respectivamente, para que en término de diez días se presenten ante la Audiencia territorial de Valladolid, á hacer uso de su derecho, en la apelación que contra la sentencia dictada por dicho Juzgado, ha interpuesto la parte demandante.

El agua mineral de mesa *Nocera-Umbra* es refrescante, digestiva y ga-

Anoche salieron para Madrid los señores don Miguel y don Fernando Iscar, acompañando á su señora madre.

La conocida y acreditada modista doña Juana González ha trasladado su taller de confección á la calle de San Pablo número 29, donde continúa prestando sus servicios profesionales.

El mejor anti-palúdico conocido es el *Esanotele*.

El corazón de la mujer no envejece nunca. Cuando cesa de amar es que ha cesado de latir; hay doctores que aseguran que hasta en la fosa recuerdan el grato del café torrefacto de "La Estrella."

Se encuentra únicamente en el comercio de la viuda de Emilio Blasco.

### Médico especialista

Mañana es el único día que estará en Salamanca el médico especialista director del Gabinete Mecanoterápico de Madrid, á cargo de don T. Serna y recibirá de nueve de la mañana á ocho de la noche á todos los que padezcan Hernias (quebraduras), deformidades de huesos y de sen curarse con los modernos aparatos especiales articulados de su invención que con tan buen resultado viene hace años aplicando dicho médico.

Hotel Comercio.  
Solamente estará mañana.

El domingo próximo, 6 del corriente, tendrá lugar en la Plaza de Toros una encerrona con banquete para los accionistas de la Sociedad, pudiendo inscribirse para el mismo en la Sombrería de don Arturo Pozueta.

Más de mil médicos españoles han certificado las excelencias del antipalúdico *Esanotele*.

### El Boa y el Manguito

no son tan fácil de manejar como á primera vista parece; así lo demuestra con abundantes ejemplos gráficos una linda plana de *Blanco y Negro*, en cuyo número corriente figuran preciosos originales artísticos y literarios de Arijia, Méndez Bringa, Sancha, Regidor, Emilio Sala, Medina Vera, Rojas, Bertuchi, Manuel Bueno, Vinente Medina, De Marsay y otros.

Desde Tamames nos escriben rogándonos que llamemos la atención del señor Gobernador civil acerca del abuso que los alcaldes de los pueblos cercanos de dicha villa están cometiendo, no permitiendo á ningún vecino de sus Ayuntamientos ir á Tamames só pretexto de haber algunos casos de viruela, imponiendo multas crecidas y prohibiendo la entrada en sus pueblos á los que desobedecen.

AMA DE CRIA, leche fresca, para criar en casa de los padres. Darán razón, Corrales de Monroy, 35.

El señor Gobernador civil está haciendo las visitas de despedida, con objeto de marchar á posesionarse del mando de la provincia de Guadalupe, á donde ha sido trasladado.

## SECCION RELIGIOSA

### Santoral y cultos para mañana

Día 4.—*Viernes*.—San Carlos Borromeo, obispo y confesor; San Félix de Valois, fundador de la Orden de la Santísima Trinidad; Santa Modesta, virgen.  
Se re a de San Carlos Borromeo, con rito doble y color blanco.

*Clericia*.—Fiesta á San Carlos Borromeo, patrón del Seminario Pontificio. Primer viernes de mes. A las siete misa de comunión. Por la tarde exposición, sermón y reserva.

## Bolsa de Madrid.—Cotización del día 2

FONDOS PÚBLICOS	DIA 31	DIA 2
4 por 100 perpetuo interior fin de mes	76 85	76 90
Id. fin próximo	76 90	
5 por 100 amortizable, serie de 50.000 pesetas	97 90	97 85
Id. serie de 500	98 10	98
Banco de España	482	482
Banco Hispano-Americano		106 50
Compañía de Tabacos	417 50	417 50
Cédulas hipotecarias al 5 por 100		
CAMBIOS		
Le. ad. res.	34 38	
Paris	36 95	36 90

# SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neuroste-  
 ma, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, ect. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, far-  
 macia del Ldo. Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo

## Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigas-  
 trálgico; cura el 98 por 100 de enfer-  
 mos del estómago é intestinos, aun-  
 que sus dolencias sean de más de 30  
 años de antigüedad y hayan fracasado  
 todos los demás medicamentos. CURA  
 el dolor de estómago, las acedías, aguas  
 de boca, vómitos, la indigestión, las  
 dispepsias, estreñimiento, diarreas y di-  
 sentería, dilatación del estómago, úl-  
 cera del estómago, neurastenia gástri-

ca, hipercloridria, anemia y clorosis con  
 dispepsia; las CURA porque aumenta  
 el apetito, auxilia la acción digestiva,  
 el enfermo come más, digiere mejor y  
 hay mayor asimilación y nutrición com-  
 pleta. CURA el mareo del mar. Una  
 comida abundante se digiere sin dificult-  
 dad con una cucharada de Elixir de  
 Saiz de Carlos, de agradable sabor,  
 inofensivo lo mismo para el enfermo  
 que para el que está sano, pudiéndose  
 tomar á la vez que las aguas minero-

medicinales y en sustitución de ellas y  
 de los licores de mesa. Es de éxito se-  
 guro en las diarreas de los niños. No  
 sólo CURA, sino que obra como pre-  
 ventivo, impidiendo con su uso las en-  
 fermedades del tubo digestivo. Once  
 años de éxitos constantes. Exíjase en  
 las etiquetas de las botellas la palabra  
 STOMALIX, marca de fábrica regis-  
 trada.—De venta, Serrano, 30, far-  
 macia, Madrid, y principales de Eu-  
 ropa y América.



Para convalecientes y personas débiles  
 es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia,  
 malas digestiones, anemia, tisis, raquitis-  
 mo, etc.—Laboratorio y Farmacia de Or-  
 tega, León, 13, Madrid.

### MAISON PERNETTE

BARQUILLO 27, MADRID

La nueva dueña de este establecimiento,  
 modista de sombreros francesa, auxiliada  
 por nuevas primeras oficiales francesas, ofrece á las señoras un completo y ele-  
 gante surtido de modelos, originales y copias, de las principales casas de París.  
 A provincias, pedidos en el término de 24 horas. 4-3

Atocha, 74, 1.º derecha, MADRID

## CENTRO JURIDICO

Dirigido por D. Crisanto Lorente.—ABOGADO

Se encarga de la defensa y representación  
 de cuantos negocios penden de los Tribunales  
 ó centros administrativos de la Corte.  
 Informes ó consultas: DIEZ pesetas

### Jabón Brisas del Tormes

Este jabón, elaborado por la casa GAL, es de una pasta finísima y no tie-  
 ne rival para blanquear y suavizar la piel; á sus grandes propiedades higiénicas  
 une la ventaja de ser extraordinariamente barato.

La caja de TRES pastillas DOS pesetas.—La pastilla SETENTA Y CIN-  
 CO céntimos.

### Polvos Brisas del Tormes

Estos polvos, fabricados por el afamado perfumista DORIN, son por su  
 bondad y baratura, los más recomendables de cuantas marcas se conocen. Tie-  
 nen la propiedad de ser adherentes é invisibles y la transparencia y suavidad  
 aterciopelada que proporcionan al cutis, son las cualidades que más estiman las  
 personas de buen gusto.

Precio: DOS pesetas caja en blanco, rosa, rachel y natural.

### Almacenes de Novedades

PRUDENCIO SANTOS BENITO  
 PLAZA MAYOR, 17 y 18.—SALAMANCA

ARTICULOS DE VIAJE Y CAZA

MANUEL CARDENAS

15, SAN PABLO, 15

Monturas y bridas de todas clases; bocados, estribos, espuelas, fustas y látigos.  
 Cepillería, gamuzas, esponjas y plumeros.  
 Maletas desde 3 pesetas en adelante; sacos de mano, neceseres, cabas, portaplés  
 portamantas, baules de mimbre y cajas muy bonitas para viaje.  
 Gran surtido en artículos de caza. Reclamos de todas clases; jaulas y estuches para  
 escopetas; guantes y polainas para caza y montar, cubiertos para campo y viaje; colla-  
 res, cadenas y bozales para perros. Cinturones de todas clases.  
 Alpargatas en lona y estezado para campo.  
 Guarniciones, troncos y limoneras para toda clase de carruajes.

Gran surtido en todos los artículos.

Establecimiento y taller de construcción de sillero y guarnicionero

## FUNERARIA de M. RODRIGUEZ

28, PLAZA DEL CORRILLO, 28

La casa más antigua de Salamanca

Este establecimiento acaba de recibir un gran surtido en elegantes  
 y suntuosas coronas fúnebres, del reino y del extranjero, de todas cla-  
 ses y precios.

Coches de lujo con dos, cuatro, seis y ocho caballos, de primera, se-  
 gunda y tercera, desde DIEZ pesetas en adelante.

Elegantes cajas construidas á todas las medidas, de terciopelo, ve-  
 ludillo, paño é indiana.

Esta casa se encarga de practicar todas las diligencias para los tu-  
 nerales.

Se advierte al público que los dependientes de este establecimiento  
 no se presentan en ninguna casa mortuoria hasta que no sean avisados.

Esta casa facilita elegantes andas imperiales á todo el que compre  
 la caja, por sencilla y económica que sea.

Primer establecimiento en féretros de madera incorruptible.

Servicio permanente día y noche.

Recomendamos al público vea las tarifas de este establecimiento.

MANUEL ROBRIGUEZ—SALAMANCA

Afina pianos y construye toda clase de instrumentos de cuerda.

## Gran Comercio del Precio Fijo

de  
 Sebastián Rodríguez y Compañía

CASA FUNDADA EL AÑO 1874

La más importante de las de su clase en esta capital

47, Plaza Mayor, 47—Salamanca

Participamos á nuestra numerosa clientela que se han recibido extensas  
 colecciones de toda clase de géneros del Reino y Extranjero en chales y man-  
 tones de abrigo, lanas, pañetes, estameñas, merinos, mantas de cama y de  
 viaje, alfombras, toquillas, terciopelos y peluches, patenes, jergas, vicuñas,  
 tricots, panas y todo lo concerniente al ramo de pañería; parguas, petacas,  
 carteras, guantes, acordeones, perfumería y sutería.  
 Armas y efectos de viaje y caza.

### Camisería y Sastrería

Trajes á la medida desde TREINTA pesetas en adelante

## FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS

DEPOSITO DE YESOS Y CEMENTOS

DE

Pantaleón Martínez

Sancti-Spiritus, 4—CACERES

Completo y variado surtido en pavi-  
 mentos para habitaciones, patios, azo-  
 teas, cuadras y cocheras. Acerados para  
 calles y plazas.

Representante en Salamanca:

DON MANUEL VICENTE—Plaza Mayor 25

## Movimiento de trenes en Salamanca

SALIDA.—Línea de Medina del Campo

Tren núm. 2, correo, diario, 10'10 noche.  
 Tren núm. 4, mixto, diario, 4'30 tarde.  
 Tren núm. 12, sud-exprés; lunes miércoles y sábados, 10'54 noche.  
 Tren núm. 22, mixto; sábados y domingos, 5'30 mañana.  
 Tren núm. 24, mixto; martes y jueves, 11'30 mañana.  
 Tren núm. 16, rápido; martes y sábados, 10'47 noche.

LLEGADA

Tren núm. 1, correo, diario, 4'33 mañana.  
 Tren núm. 3, mixto, diario, 9'20 mañana.  
 Tren núm. 11, sud-exprés; martes, jueves y domingos, 11'22 mañana.  
 Tren núm. 23, mixto; martes, jueves, sábados y domingos, 8'35 noche.  
 Tren núm. 15, rápido; miércoles y sábados, 4'45 mañana.

SALIDA.—Línea de Salamanca á la Frontera de Portugal

Tren núm. 1, correo, diario, 5'28 mañana.  
 Tren núm. 4, mixto, diario, 4'50 tarde.  
 Tren núm. 7, sud-exprés; martes, jueves y domingos, 11'27 mañana.  
 Tren núm. 15, rápido; miércoles y sábados, 4'50 mañana.

LLEGADA

Tren núm. 2, correo, diario, 9'17 noche.  
 Tren núm. 6, mixto, diario, 10'9 mañana.  
 Tren núm. 8, sud-exprés; lunes, miércoles y sábados, 10'49 noche.  
 Tren núm. 16, rápido; martes y viernes, 10'42 noche.

SALIDA.—Línea del Oeste (Plasencia)

Tren núm. 111, mixto, diario, 4'40 tarde.  
 Tren núm. 101, correo, diario, 4'05 mañana.

LLEGADA

Tren núm. 102, correo, diario, 10' noche.  
 Tren núm. 112, mixto, diario, 11'38 mañana.

SALIDA.—Línea del Oeste (Astorga)

Tren núm. 102, correo, diario, 11' noche.  
 Tren núm. 112, mixto, diario, 11'50 mañana.  
 Tren núm. 132, mixto, diario, 5'50 mañana (á Zamora)

LLEGADA

Tren núm. 101, correo, diario, 4'20 mañana.  
 Tren núm. 111, mixto, diario, 4'08 tarde.  
 Tren núm. 132, mercancías; martes, 9'15 noche (de Zamora).

SALIDA.—Línea de Avila

Tren mixto, diario, á las 6 de la tarde, y llega á las 9'29 mañana.

## Servicio de coches en Salamanca

LLEGADA.—El de Vitigudino, á las 4'30 tarde; el de Ledesma, á las 10' mañana, y  
 el de Alba de Tormes, á las 9'30 mañana.  
 SALIDA.—El de Ledesma, á las 2 de la tarde; el de Alba, á las 4 de la tarde, y el  
 de Vitigudino, á las 8'40 de la mañana.

### Ferro-Quina Bisleri



El uso de este li-  
 cor se considera abo-  
 ra como una necesi-  
 dad para los nervi-  
 sos, anémicos y los  
 debilitados de estó-  
 mago.

El ilustre profesor  
 ENRIQUE MORSE-  
 LLI, escribe: «Me  
 ha dado inusitados resultados en  
 las formas de dispepsia lenta, como  
 también en todos los estados de debi-  
 lidad general que complican la neu-  
 rosis histérica.»

Depositar o: A. ROLANDO

Barcelona

De venta en las Farmacias y Droguerías

## TESORO

Lo constituye, y muy valioso para los  
 que padecen tercianas y demás formas de  
 paludismo, el específico SIN RIVAL de E.  
 Mora.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo,  
 que devolveré el importe del específico á  
 todo el que demuestre en debida forma  
 haberlo usado con indicación precisa y no  
 haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas.

Unico depósito para la venta de píldoras  
 febrífugas de E. Mora: almacén de drogas  
 de Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22  
 Salamanca.

## Ateneo Salmantino

COLEGIO DE NIÑOS DE D. MANUEL DURAN

Este Colegio, el más antiguo de esta ca-  
 pital y su provincia, continúa con sus clases  
 de instrucción primaria en sus acreditadas  
 escuelas á cargo de los distinguidos pro-  
 fesores don Doroteo Bermejo y don Marcos  
 Celador, con preparación completa para los  
 estudios generales de segunda enseñanza.

Para el próximo curso académico de  
 1904 á 1905 se admiten alumnos internos  
 medio pensionistas y externos en su propio  
 local.

Plaza de Colón, número 1.—Salamanca

## LICEO ESCOLAR

Director: Don Pedro González García,  
 Doctor en Filosofía y Letras y Abo-  
 gado, Plaza de los Bandos, núm. 5,  
 Salamanca.

Alumnos internos, medio-pensionistas y  
 externos de Facultad, Instituto é ingreso  
 en la segunda enseñanza.

Salón de estudio vigilado por el Direc-  
 tor y Profesores.

Pídanse reglamentos.

## PIANOS

Juan De-Bernardi (Italiano)

constructor y reparador de órganos, pia-  
 nos y armoniums, con taller especial para  
 toda clase de composuras y afinaciones de  
 pianos y armoniums, donde se ejecutan los  
 trabajos más delicados y difíciles, como  
 son la construcción de clavijeros, cordales,  
 todas las piezas que contiene la máquina,  
 renovación de fieltros en los martillos, mar-  
 files, etc. etc.

Calle de Zamora, 28, Salamanca

60-51

Lotería Nacional

Prospecto de premios para el Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 23 Diciembre 1904

Constará de 40.000 billetes, á 1.000 pesetas cada uno, divididos en décimos de 100 pesetas: distribuyéndose 28 millones de pesetas en 2.000 premios y 3.999 reintegros, de la manera siguiente:

Table with 2 columns: Premios (number of prizes) and Pesetas (amount in pesetas). Includes prizes of 5,000.000, 3,000.000, 2,000.000, 1,000.000, 500.000, 250.000, 200.000, 100.000, 80.000, 70.000, 60.000, 50.000, and 5.000.

99 aproximaciones de 5.000 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del premio de 5.000.000 de pesetas, suman 495.000.

99 aproximaciones de 5.000 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del premio con 3.000.000 de pesetas, suman 495.000.

99 aproximaciones de 5.000 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del premio con 2.000.000 de pesetas, suman 495.000.

99 aproximaciones de 5.000 pesetas cada una, para los 99 números restantes del premio con 1.000.000 de pesetas, suman 495.000.

2 aproximaciones de 35.000 pesetas cada una, para los números anterior y posterior al del premio de 5.000.000 de pesetas, suman 70.000.

2 aproximaciones de 30.000 pesetas para los del premio de 3.000.000, suman 60.000.

2 aproximaciones de 20.000 pesetas, para los del premio de 2.000.000, suman 40.000.

2 aproximaciones de 15.500 pesetas, para los del premio de 1.000.000, suman 31.000.

3.999 reintegros de 1.000 pesetas cada uno para los 3.999 números cuya terminación sea igual á la del que obtenga el premio mayor, suman 3.999.000.

Total general: 2.000 premios y 28 millones de pesetas

Las aproximaciones y los reintegros son compatibles con cualquier otro premio que pueda corresponder al billete: entendiéndose, con respecto á las aproximaciones señaladas para los números anterior y posterior de los cuatro premios mayores, que si saliese premiado el número 1, su anterior es el número 40.000, y si fuese éste el agraciado el billete número 1 será el siguiente —Para la aplicación de las aproximaciones de 5.000 pesetas, se sobrentiende que, si el premio primero corresponde por ejemplo al número 25, el segundo al 3.400, el tercero al 13.075 y el cuarto al 21.842, se consideran agraciados los 99 números restantes de las centenas del primero, segundo, tercero y cuarto; es decir, que desde el 1 al 100, del 3.301 al 3.399, del 13.001 al 13.100 y del 21.801 al 21.900 —Tendrán derecho al reintegro del precio del billete según

queda dicho, todos los números cuya terminación sea igual á la del que obtenga el premio de 5.000.000 de pesetas; de manera que si éste cabe en suerte al número 623 ó al 624, etc., se entenderán reintegrados todos los que terminen en 3 ó en 4, ó sea uno por cada decena. Al día siguiente de celebrarse el sorteo, se exhibirán al público listas de los números que obtengan premio, único documento por el que se efectuarán los pagos, según lo prevenido en el art. 12 de la Instrucción del ramo, debiendo reclamarse con exhibición de los billetes, conforme á lo establecido en el 18.—Los premios y reintegros se pagarán en las Administraciones en que se vendan los billetes, quedando sujetos los primeros á satisfacer el impuesto ó impuestos que en la fecha del sorteo se hallen establecidos.—Terminado el sorteo se verificarán otros, en la forma prevenida por dicha Instrucción, para adjudicar los premios concedidos á las doncellas acogidas en los establecimientos de beneficencia provincial de esta Corte y á las huérfanas de militares y patriotas muertos en campaña cuyo resultado se anunciará debidamente.

El director general, J. R. de Oya.

¿Por qué no usa V. calzado de goma?

Consideración histórico-psicológica para los "días húmedos."

POR ERNESTO H. NICKEL, BERLIN

Hemos de remontarnos á más de cincuenta años atrás si queremos recordar los tiempos en que Europa comenzó tímidamente y con cierto recelo á interesarse por los zapatos de goma, en su calidad de sobrecalzado protector y calentador. Entonces no había todavía ninguna industria especial de zapatos de goma, siendo esto debido por una parte á la carencia de máquinas apropiadas, y por otra al escaso consumo de esta clase de zapatos, toda vez que el calzado de goma tal como hoy se conoce es un producto de nuestra época de movimiento industrial. Antes de que el zapato de goma se abriese camino entre las clases pudientes y elevadas, reinaba la costumbre, principalmente entre el sexo débil de las familias ricas, de calzar zapatos altos de cuero colorado á modo de sobrecalzado más recio, ó de calzado protector, habiéndose llegado á cubrir con un segundo calzado de terciopelo los finísimos zapatos interiores de tafete y raso. Esta precaución era necesaria en aquel tiempo, si se tiene en cuenta que la moda exigía usar zapatos muy escotados que se aseguraban por medio de cintas entrelazadas en forma de cruz. La vida en las calles revestía formas mucho más sencillas que la actual, porque se carecía todavía de medios de comunicación; no se conocían tampoco los gigante cos bazares modernos con sus atrayentes y deslumbrantes aparatos, así es que las bellas señoras y elegantes señoritas se veían ordinariamente obligadas á permanecer en casa, á no ser que algunas compras indispensables, ó alguna visita á alguna familia amiga les obligase á salir, para lo cual elegían, como es de suponer, días no lluviosos en los cuales, medio siglo atrás, las calles debían probablemente hallarse en un estado verdaderamente lastimoso.

Mejorando poco á poco las comunicaciones, y adquiriendo rápido desarrollo bajo el impulso y el triunfo de la técnica los medios comunicativos de estilo moderno y modernísimo, operóse también en materia de calzado una verdadera revolución que contribuyó á generalizar tam-

bién el uso del zapato de goma, contra el cual sentían cierta prevención, muchos de entre las clases adineradas que podían permitirse el uso de este artículo considerado entonces como "de lujo."

Hay que conceder empero que también en la actualidad son todavía en gran mayoría las personas que, hallándose en posición desahogada para adquirir uno ó más pares de zapatos de goma, se sienten dominadas de cierta prevención contra este calzado, de la cual no saben librarse. Son sobre todo muchísimos jóvenes de uno y otro sexo que se resisten en absoluto á tomar la costumbre de usar zapatos de goma, debiéndose esta circunstancia, ora á motivos de vanidad, ora á motivos de comodidad. En las provincias, donde la gente no se paga tanto de las apariencias como sucede en las capitales populosas, el zapato de goma goza de mucho más favor entre las distintas clases sociales y rara vez se encontrará un provinciano que salga de viaje sin ir provisto de este calzado. En general puede observarse que entre la clase media de buena posición, especialmente por lo que toca al elemento masculino, va desapareciendo muchísimo esta prevención contra el uso de los zapatos de goma, pudiendo verse, principalmente en los viajes, que en esta materia interviene por mucho la fuerza de la costumbre. Todo el que se ha acostumbrado á usar zapatos de goma, no tarda en reconocer la conveniencia y grandes ventajas de los mismos, siendo muy difícil que vuelva á dejar de usarlos. Tanto desde el punto de vista estético é higiénico como del económico, merece aconsejarse y recomendarse el uso del zapato de goma y gracias á los procedimientos cada día más racionales introducidos en su fabricación, el zapato de goma no solamente se obtiene cada día de mejor calidad, sino que además resulta más duradero á pesar de lo reducido de su precio, de suerte que aun los menos favorecidos por la fortuna ya no tienen que reparar en adquirir este "supuesto, artículo de lujo." En los Estados Unidos es donde la fabricación del calzado de goma ha alcanzado el grado más alto de perfección. Es un hecho que cada día son más apreciados los zapatos de goma. Esto hace esperar que dentro de pocos años el zapato de goma ya no se considerará como un "artículo de lujo," y se habrá convertido en objeto de uso general, como lo es en realidad. Los zapatos de goma preservan de los resfriados y de la humedad de los pies, evitan el ensuciar las habitaciones con el lodo de la calle y siempre tienen un aspecto limpio y elegante. Por lo tanto, ya sea en tiempo frío ó húmedo, ya en tiempo de nieve ó de lluvia, hay que aconsejar á jóvenes y viejos: ¡usen Vds. zapatos de goma!

Venta de casa

Se hace de una de nueva construcción en las afueras de las Claras, que contiene planta baja, piso principal y un hermoso corral.

Darán razón, en la tienda de Ultramarinos de Manuel Ruano, plazuela de Bretón.

VENTA DE CASA.—Se hace de una en el Campo de San Francisco, núm. 5. Darán razón en la Ronda de Corpus, número 20. 30-24

Descubrimiento maravilloso para teñir el cabello

Se garantiza el que nadie ha de conocer que está teñido, y el que en absoluto ha de manchar la cabeza, usando el sustituto: "ACEITE VEGETAL MEXICANO PERFUMADO." Su uso es con las manos, como cualquier Aceite de Tocador.

Único depósito en Salamanca: PRUDENCIO SANTOS BENITO, Plaza Mayor, 16 y 18. 30-a-27

FOTOGRAFIA DE LA VIUDA DE OLIVAN (Casa fundada hace 30 años) Paseo de las Carmelitas. Precios muy económicos.

CENTRO-PENSION MAÑES para alumnos oficiales DE LAS FACULTADES E INSTITUTO Director propietario DON JOSE MAÑES CASAUX Calles del Silencio, 1, y Tostado, 1 — SALAMANCA —

Este acreditado centro docente, instalado en punto céntrico, muy próximo á las Facultades é Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza, debido á su régimen especial y á la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La casa colegio consta de espaciosas é higiénicas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1, y Tostado, 1, comunicadas á este objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones.

El profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y maestros superiores de primera enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los inspectores, y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la escuela modelo que á cargo de acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación en Normales é Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para que los alumnos deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Junio ó Septiembre.

Exactitud y formalidad en las cuentas, estrictamente ajustadas al reglamento.

Siendo este Centro el más antiguo en su clase en esta capital y el que en todos los cursos ha tenido mayor número de alumnos que todos los demás Colegios, lógico es suponer que también ha obtenido los más brillantes resultados.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos vigilados, desde seis años en adelante.

Alimentación verdaderamente sana, abundante y nutritiva, como lo tiene acreditado este centro.

Prévia autorización, se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales. Pídanse detalles y reglamentos al Director.

CASA DE HUESPEDES NICOLAS MERA S SARDINA Plazuela de Barrionuevo, núms. 2 y 3 —ALBA DE TÓRMES— 90-a-1

OPOSICIONES A HACIENDA Han comenzado las clases de preparación para ingreso, en las próximas de oficiales cuartos, por los señores Bravo y Siro, números 1 y 17, de las últimas verificadas.

ACADEMIA INTERNACIONAL Calle del Pes, núm. 17, principal, Madrid Derecho; Ciencias; Filosofía; Lenguas; Contabilidad

CARRERAS ESPECIALES Para toda clase de detalles dirigirse al Director. 30-a-27

Se arriendan pastos de invernia para 1.200 ovejas, en Castañar de Yeltes (part. de Ciudad-Rodrigo). Para tratar, en la misma, dehesa con Andrés Fonseca. 15-6

SOCIO se desea con 10.000 pesetas para ampliar buena industria en esta capital. En la calle Doctor Riesco, núm. 60, informarán.

A LAS SEÑORAS Ha llegado doña Manuela Castañán, dueña del "Modo de París", con los modelos de sombreros y abrigos para la temporada

JAQUITO NIÑO —46, PLAZA MAYOR, 46— GRAN DEPÓSITO DE CORSÉS FORMA FRANCESA

En esta casa, primera en este artículo, encontrará el público cuantas novedades y creaciones de modelos, conforme á las últimas modas de París, desde el precio más modesto hasta el más lujoso.

Se encarga también de servir corsés á medida con perfección y economía de precio. Todo comprador recibe opción á un precioso REGALO.

MILORD CON JAQUITAS Se vende uno en buen estado y con guarniciones. Informarán, viuda é hijos de F. García. Joyería.

COLEGIO DEL AVE MARIA CENTRO DE EDUCACION PARA NIÑOS dirigido por Don Filemón Blázquez Castro Maestro Superior Calle Zamora, 24 (San Eloy)

En este Centro, que está montado con todos los adelantos que la moderna Pedagogía reclama, encontrarán los padres todo cuanto es necesario para que sus hijos puedan recibir una buena y completa educación.

La escuela comprenderá tres grados: párvulos, elementales y superiores. La enseñanza de los primeros está á cargo de don Eduardo Hernández Beas, reputado profesor que ha practicado con incomparables éxitos, procedimientos especiales para esta clase de niños en las capitales de Granada, Burgos y Valladolid.

Han quedado instaladas las clases y el GIMNASIO con material inmejorable. La de párvulos tiene un mobiliario especial, moderno.

Los que deseen visitar este establecimiento pueden hacerlo desde esta fecha hasta el 10 de Octubre.

Para más detalles pídanse reglamentos al Director.

Para las señoras Nos comunican de Madrid que por las damas de la más alta sociedad, están siendo muy visitados los talleres de la célebre modista parisiense Mad. Concha, establecidos en la calle de Esparteros, núm. 8.

Recomendamos á nuestras queridas lectoras las confecciones de la referida modista, en la seguridad de que quien utilice sus servicios, vestirá con suma elegancia y economía.

Imprenta y Librería de Francisco Núñez Izquierdo —Salamanca—

parlamento (está ahí para condenar como reo del delito de lesa majestad al que lo hiciese, enviándole á la plaza de la Greve, pero hay un medio de vengarse; el de casarse con la hija del duque de Saboya.

—Es demasiado tarde porque alcanzastes á Renazé y tienes ahí la carta que le escribí.

—Nó, monseñor, no le alcancé y vuestra carta está en Saboya.

—El rey me juró hace un momento... —El rey desempeñaba su papel, monseñor.

—Ten cuidado, Lafin, que el rey va á volver. Echóse á reír Lafin, y, abriendo una ventana, enseñó al mariscal al rey que cabalgaba, avergonzado y confuso, á la portezuela de la litera de su rencorosa querida.

—El rey no volverá, monseñor, y la venganza es un fruto amargo que, como solo se endulza cuando madura, no conviene coger verde. Con esto quiero decir, monseñor, que hasta el momento en que hayáis asegurado vuestra venganza, tendréis que ocultar, tras una cornisa, las tormentas que agitan vuestro espíritu. El rey va á emprender la campaña y cuenta con su fiel compañero de armas, el mariscal Biron.

—¿Qué es lo que quieres decir? —Ese es mi secreto, monseñor, y solo necesito vuestra respuesta, ¿queréis vengaros?

—¡Sí! ¡Sí, quiero vengarme!—respondió Biron, echando espumarajo por la boca y fuego por los ojos.

—Pues bien, os vengaréis, y ahora,—añadió Lafin con acento de cruel ironía,—¡a caballo, monseñor, Francia y Borgoña, adelante, y viva el rey!

LA TRAIÇÃO DE LAFIN

Habían pasado seis meses y con ellos la hora de las citas, cartas amorosas y aventuras galantes. El gallo gallo lanzó su grito de guerra, resonó el clarín de las batallas y el ejército victorioso de Enrique IV, después de haber conquistado en pocas semanas las fértiles llanuras Bresse, dejado fuerte guarnición de Bourg, ciudad tomada al asalto, emprendió la marcha hacia Chambery, en donde el duque de Saboya empezaba á no creerse seguro, apesar de que en la entrada de esas abruptas gargantas que defienden á Saboya, elevábase como un centinela avanzado en el último pico de los Alpes, una ciudadela que defendía el paso; de Montmeillan.

Las tropas del duque la defendían y las tropas reales acampaban al pie de la montaña. El rey se hallaba en su tienda con sus oficiales. Era el Enrique de los antiguos tiempos, el amado por Sara la platera, el mismo al que Gabriela de Estres acompañara al combate, el príncipe caballero: co y de buen humor, que dormía sobre la

Galaor esperó con calma á que el rey le respondiese: —Ese cubierto, hijo mío, es el de un convidado, al que todos los días espero y no viene.

—Sólo los muertos ó los enfermos son los que no aceptan un convite,—continuó Galaor que desempeñaba á conciencia su papel de niño mimado.

—El de que se trata, ni está muerto ni enfermo,—dijo suspirando el rey, mientras que los demás callaban.

—¿No adivinas de quién se trata? Pues es de mi querido primo el mariscal Biron que vive alejado de mí, aun cuando me sigue á todas partes y que, después de la victoria, se retira y no viene á celebrarla conmigo. ¡Ah! ¡Hijos míos,—repuso el rey con acento de profunda melancolía,—las mujeres hacen mucho daño.

—Me parece que también dan grandes alegrías,—indicó Galaor.

—Este jovencuelo quiere saberlo todo.

—¿Qué diantre! Si no aprendo ahora que soy joven, cuando sea viejo no sabré nada.

—Pues en ese caso, te diré que si mando poner el cubierto de Biron, por más que éste no viene nunca, es por culpa de Nancy.

—Sin embargo, Nancy es mujer de talento. —Sí, no lo niego, pero es culpa suya,—dijo el rey,

LOS CONCURSOS DE 'EL ADELANTO', BASES

1.ª Se adjudicará un premio de 25 PESETAS por cada una de las dos preguntas que han sido objeto del concurso, ó sean en total

50 PESETAS

2.ª La adjudicación de los premios se hará por votación de los lectores de EL ADELANTO, quienes deberán enviar sus votos en los cupones que venimos publicando, desde el día 3 hasta el 6 inclusive del corriente, depositándolos en los buzones que EL ADELANTO tiene colocados en el Corriño, 28 y Ramos del Manzano, 42; y los de fuera de la capital por correo, en sobre abierto, franqueado con un CUARTO DE CENTIMO y la indicación: 'Cuartillas para imprenta', dirigido al Director de EL ADELANTO.

3.ª Terminado el plazo de votación se procederá al escrutinio y oportunamente se publicará el resultado.

CUPON-VOTO

Los Concursos de EL ADELANTO

Voto para el premio correspondiente a la primera pregunta a la respuesta señalada con el n.º

Voto para el premio correspondiente a la segunda pregunta a la respuesta señalada con el n.º

Desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas, obesidad, prolapso de la matriz, etc.

Hernias (quebraduras)

Tratamiento de las hernias, de éxito garantido, por medio de los aparatos especiales, con Real privilegio de invención (patente núm. 27.791) del ortopédico de Madrid don Jerónimo Farré Gamell, calle de Peligros, núm. 1, duplicado, entre-suelo.

Con sus aparatos especiales, de que es inventor, asegura y garantiza la contención absoluta y permanente de las hernias, lo mismo las recientes y pequeñas que las antiguas y voluminosas, por grandes que sean los esfuerzos que produzca la tos ó el trabajo manual. Con su tratamiento especial, los herniados, no sólo quedan á cubierto de todo accidente como si tal padecimiento no tuvieran, sino que la mayoría consiguen la curación. Tenemos ininidad de testimonios de estas curaciones que los ofrecemos al examen y comprobación del público.

Para construir un aparato especial, distinto enteramente de cuantos se han fabricado hasta hoy, es necesaria la presentación del sujeto herniado, pues los mecanismos de adaptación y de presión para impedir la salida de la hernia, aun con ventaja sobre la propia mano del enfermo, varían

según la clase y desarrollo de ella, y estos detalles sólo se pueden obtener examinándola. Después de este examen nosotros respondemos de los efectos ofrecidos.

Exigimos, pues, que el herniado se presente, y para ello son gratis los reconocimientos y consultas.

Se hallará en Salamanca el representante y auxiliar técnico de dicho reputado ortopédico, quien recibirá sólo los días 5 y 6 del actual, en el Hotel del Comercio, de once á una y de tres á seis.

Pasándole recado irá á domicilio. En Madrid, en el Gabinete del inventor, calle de Peligros, núm. 1, duplicado, entre-suelo.

Pídase el folleto que se envía gratis 3-3

TRIGOS

El mercado de Salamanca y EL DE BARCELONA

Escaso número de vendedores concurrió al mercado de ayer, no efectuándose operaciones. Se pedía á 51 reales, no pagando los compradores á más de 50 l/2.

Barcelona 2.—Mercado igual. Cotización de otras semillas en el mercado de Salamanca: Centeno, á 39 reales. Cebada, á 35. Algarrobas, á 44.

Tamames 2.

Con escasa concurrencia, efecto de la festividad de los Santos, se ha celebrado este mercado de ayer.

Los precios que han regido en los artículos presentados son los siguientes:

Trigo, á 12'50 pesetas fanega; centeno, 10'75; cebada, 9'50; algarrobas, 12; castañas, 6; nueces, 8'50 y bellotas; 4 Patatas, á 1'50 pesetas arroba.

El Corresponsal.

Revista de Modas

Recientemente dije, que la moda del presente otoño era, por su rica variedad, un arsenal en el que cabían todos los gustos. La descripción de los trajes de visita y paseo en que me voy á ocupar hoy, demuestra hasta qué punto es aquella afirmación verdadera.

Han llamado mi atención en casa de uno de los más coquetones modistos de este gran mundo, huet et Chermit, los siguientes:

Uno de color viejo, oscuro, guarnecido de trenillas, adorno predilecto de la moda en unión de galones, botones dorados straps, sordadías y aplicación de telas bordadas. Este lleva los botones de terciopelo bordado en fondo del mismo tono.

Chaleco (hacen furor los chalecos de color inverso al predominante en el vestido) en seda ó terciopelo bordado, en tono más oscuro, y camiseta de lino adornada con un pequeño rizado, plegado, y un encaje pequinito; que oae en zigs, zags.

Cintura también de terciopelo, dejando salir los delanteros en forma de patas. Los volantes de los puños con trenilla. La manga va toda cubierta de volantes, siendo el que sale del hombro de unos 15 centímetros y yendo en escala descendente hasta el de la mano, que apenas llegará á 6, todos ellos bordeados

de trenillas y patillas como lo anteriormente descrito.

Lo alto de la falda está enteramente hecho de trenillas, á las que se une un alto volante de paño tableado.

Era el otro, cuya vista debo á la amable consideración del mismo modisto, un traje de terciopelo, color tabaco claro. Es el color de moda, en unión del blanco. Cuerpo forma blusa, montado coulisées de trenilla. Los delanteros orlados con rizo del mismo tono. Lleva un camisolín de encaje crudo sobre raso blanco, terminado en punta. Cinturón también de raso, del mismo color del vestido, adornado con motivos bordados y con tres botones grandes, de los llamados de fantasía.

La manga es un bullón que termina algo más arriba del codo, con altos puños de encaje crudo sobre raso blanco, los cuales llevan cuatro volantitos estrechos vueltos hacia el hombro.

La falda figura tres cuerpos insertados por medio de volantes, los cuales van bordeados por tres plisées de pana.

En trajes de tarde serían innumerables los modelos que he observado en los jardines que rodean á esta nueva Babilonia.

Describiré uno, de suma elegancia, que hubo de llamar mi atención.

Es de paño malva. Cuerpo fruncido; el través deliciosamente adornado de bisies cruzados de terciopelo, separados por entredoses de tela con sobrepuñtes.

Plastón de encaje blanco, que desciende bastante, lo mismo por la espalda, que por el delantero.

Ancha cintura en liberty alfonsigo, terminado por detrás en un nudo de raldones y escarpelas de tafetan variado. Estas últimas, fijadas por medio de botones de plata antigua.

La falda cae en amplios pliegues, con mucho vuelo, fruncida en la cintura. Nada más que un sólo frunce. Al borde de la misma lleva una ancha banda de terciopelo de 15 centímetros, y en cima un bias del mismo terciopelo de cuatro centímetros de ancho, sujeto también con botones de plata antigua.

En cuanto á los sombreros, no es fácil decir todavía cuál es la última palabra de la moda, bastante estacionaria; pero se puede adelantar que predominará la combinación de colores, poniendo, por ejemplo, á una fantasía de fieltro blanco, un borde de fieltro negro ó de terciopelo. Las plumas rectas y las alas para los canotiers, para vestir, las amazonas negras y de maticos desvanecidos. Nada de aves del paraíso, y muy de moda los drapados y velos que caen por detrás no desmesurados, sino prudentes, como reclama el buen gusto.

ELISA DAUDET.

HERNIAS (quebraduras)

deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, desviaciones de la columna vertebral y matriz.

Consulta médica especial en Salamanca para tratamiento y curación de estas enfermedades.

Solamente estará el día 4 de Noviembre en el Hotel Comercio.

El médico especialista director de esta consulta de Madrid, llegará á Salamanca y recibirá de nueve de la mañana á ocho de la noche en el Hotel Comercio á todos los que padezcan de Hernias (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda y piernas, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales ar-

ticulados que con tan buen resultado viene haciendo tiempo aplicando dicho Médico.

Vistos por este Especialista todos los aparatos herniarios conocidos, solo utiliza por el buen resultado que dá, el Reductor Contentivo curativo para las Hernias, porque reduce, contiene y cura sin permitir salir aunque tosa ó haga movimiento el paciente.

Consulta en Salamanca el día 4 de Noviembre en el Hotel Comercio.

Entiéndase que sólo estará únicamente el día 4 de Noviembre de nueve de la mañana á las ocho de la noche en el Hotel Comercio y marchará en el mismo día.

En Madrid, en el Gabinete del médico especialista, Prado 22.

Gabinete Mecanoterápico de Madrid á cargo de don T. Serna

Se advierte al público que esta consulta nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles dadas por ortopédico, no por médicos.

Nuestro anuncio dice: Consulta médica especial único medio de evitar confusiones demostrando ser médico quien las dá. 3-3

TELEGRAMAS

Salamanca en Madrid

Madrid 3.—Ayer encontráronse en casa del senador señor Pulido el Alcalde y Presidente de la Diputación salmantina, con don Francisco de los Cobos, distinguido argentino que viene á España á gestionar el establecimiento de una Universidad hispano americana, siendo su opinión y su deseo—reflejo del anhelo de América—que el nuevo centro se establezca en esta ciudad.

Dentro de breves días irá á Salamanca el señor Cobos.

Mañana se reúnen los diputados y senadores de la provincia para tener una conferencia con el presidente del Consejo de Ministros.

Se tratará de la Universidad hispano-americana, y de asuntos de otro orden y de interés para la provincia.

De la cacería

Madrid 3.—Anoche regresó el señor Maura de la cacería en que ha pasado dos días acompañado del duque de Santo Mauro.

Indulto

Madrid 3.—A petición del Rey, reunió Maura los ministros en Consejo, á poco de llegar á esta Corte, para examinar los expedientes de dos reos condenados á muerte y cuya ejecución debía verificarse esta mañana, en Vitoria.

Acordaron proponer el indulto del reo Ramiro Rodríguez, denegando el del Chato doble, que será ejecutado hoy á las ocho de la mañana.

Ataque de los moros

Madrid 3.—De Argel telegrafían que en las cercanías de Tlemcent fué atacada á tiros, por los naturales, una diligencia que conducía á varios europeos.

Los viajeros resultaron ileso y los agresores huyeron.

Una desgracia

Madrid 3.—En el inmediato pueblo de Vallecas ha ocurrido una lamentable desgracia.

Jugando dos niños con una pistola cargada, disparóse aquella, resultando muerto uno de los niños.

El inocente autor del infanticidio se halla enfermo á consecuencia de la impresión recibida.

Sin despacho

Madrid 3.—En el Ministerio de la Gobernación no concurrió ayer en todo el día á su despacho.

Proyectos

Madrid 3.—El ministro de la Gobernación han sido expuestos los proyectos presentados al concurso para la construcción de la nueva Casa de Correos.

Son aquéllos tres, y los suscriben, respectivamente, los señores Palacio y Otamendi; Mamberto y López Blanco; Carrasco y Saldana.

El Papa mejorado

Madrid 3.—De Roma telegrafían que el Papa se halla muy mejorado del ataque de gota que sintió.

Se ha desistido de celebrar consulta de médicos.

Una estafa

Madrid 3.—De París telegrafían que ha sido detenido por la policía un sujeto llamado Mehl, que resulta cómplice de Guibert, detenido en Madrid como autor de una importante estafa al Crédito Lyonnais.

Conferencia

Madrid 3.—De Londres telegrafían que el embajador francés en aquella capital celebró ayer una detenida conferencia con el Ministro de Negocios Extranjeros.

En ella se trató del conflicto anglo-ruso, y parece que se llegó á un acuerdo pacífico y honroso para ambos beligerantes.

Autorización

Madrid 3.—El Papa ha autorizado á los católicos á que intervengan activamente en las próximas elecciones parlamentarias del reino de Italia.

RIVERA.

BIBLIOGRAFIA

Hemos recibido el cuaderno 124, (tomo III) del Diccionario Popular Enciclopédico de la Lengua Española, cuyo contenido no es menos interesante que el de los cuadernos anteriores. Principia con Labra, incluyendo en esta voz una notable biografía del ilustre hombre público de este apellido, y termina con otras, no menos interesantes, del eximio historiador Lafuente (don Modesto), y la del célebre doctor Laguna, dignas de particular mención. Contiene, además, interesantes estudios de mucha importancia para el desarrollo de la cultura popular, objeto á que principalmente se consagra este Diccionario referentes á Ciencias, Artes, é Industrias, y continúa siendo la más completa y útil de las publicaciones que conocemos.

Esta obra constará de cuatro tomos, estando el tercero en publicación; el precio de cada tomo es el de 21 pesetas en rústica y 30 céntimos cuaderno.

Para más detalles dirigirse á don Pedro Garofa, Madera, 12.—Madrid.—Apartado de Correos, 259.

Renta del alcohol

Nuestro colega, Revista de Legislación Universal: (San Bernardo 58, Madrid), acaba de publicar convenientemente anotada, la nueva ley y el reglamento para la administración y cobranza de dicho impuesto.

Forma un elegante volumen, tamaño prolongado y se vende á una peseta en Madrid, y 1'25 en provincias.

—Desde que empezó la campaña, tengo el honor de sentarme á la mesa de vuestra majestad, y he observado que si somos tres, hay cuatro cubiertos, siempre uno más que invitados, y como en todo eso olate un misterio, quisiera profundizarlo.

Al oír esto, contrájose la frente de Enrique IV y su rostro reveló una profunda melancolía, mientras que todos miraban con inquietud á Galaor, pareciéndoles que era mucha osadía.

curaña de un cañón como su antepasado y pariente Francisco I, y que bebía un vaso de vino montañés antes de montar á caballo.

Estaba allí, calzado con fuertes botas, cubierto el pecho con el colete de piel y con el casco de blanca cimera prevenido al alcance de la mano. Lo mismo que en el Louvre y en Fontainebleau, no le gustaba cenar solo y le acompañaban algunos de sus antiguos conocidos.

—Mañana,—decía,—daremos el asalto, y mientras tanto, descansenos un poco. ¿No te parece bien, Epernon? ¿No creéis así, amigo Sully? ¿Tienes tan buen apetito como siempre, Galaor?

—Parece que vuestra majestad está de buen humor,—respondió éste.

—Como siempre, en vísperas de batalla.

—Y nada más natural, porque siempre va seguida de la victoria,—observó Epernon.

—Conserváis, mariscal,—dijo sonriendo,—las buenas tradiciones de la corte de los Valois, y sabéis de memoria el código de la aduación.

—Su majestad se burla de mí,—contestó Epernon.

—Es porque sabe que mañana se apoderará de Montmeillan,—dijo Galaor.

—Vale más que lo creas así. ¿Veis á este gascón, señores? Pues tiene una idea muy singular, pretende que se me parece y hasta sostiene que es hijo mío,—Galaor suspiró,—como si no nos pareciésemos todos los gascones,—añadió el rey, echándose á reír.

—Si yo fuese hijo de vuestra majestad, usaría de mis privilegios y haría una pregunta.

—Supón que lo eres y dí lo que quieres.

LXII

En el acto recobró Lafin todo su predominio sobre el mariscal que ordenó al médico que se retirase.

—No, no, que no se vaya, que se quede al lado de esa desventurada joven, pues vais á venir conmigo, monseñor,—dijo Lafin cogiendo á Biron de la mano y obligándole á seguirle.

El mariscal tambaleábase como un hombre ebrio y la murmuraba:

—Creo que me voy á volver loco.

Lafin le hizo entrar, después de seguir un obscuro corredor, en una habitación en la que se hallaba Cunegonda, y dijo á ésta:

—Cuéntale al señor mariscal cómo han pasado las cosas.

Lafin y Cunegonda habían entrado en el castillo, gracias á una llave que la prima de Magdalena conservaba en su poder, y ocultándose en aquella habitación en que nunca entraba nadie, y allí, al enterarse de la repentina locura de Magdalena, pusieron de acuerdo los dos miserables y urdieron el último complot.

Cunegonda, que era tan falsa como fea, se echó á llorar, y dijo á Biron que lo del ramillete era una treta infame del rey.

Biron se puso como un loco, tan grande fué su furor, y cuando Cunegonda terminó, añadió Lafin.

—Nadie puede batirse con el rey ni retarle porque el